## El 68% de los menores que acuden a puntos de encuentro familiar han sufrido violencia

La asociación APEFA, que presta el servicio, alerta del aumento de los casos derivados de juzgados del maltrato doméstico

La edad media de los niños es de 6 años, pero alguno tiene meses

ZARAGOZA. El 68% de los menores de la capital aragonesa que acuden al Punto de Encuentro Familiar de Aragón (APEFA), para que sus padres cumplan el régimen de visitas, han presenciado o sufrido violencia doméstica. El porcentaje de afectados es muy similar en la provincia de Zaragoza, un 67%. El presidente de esta asociación, Antonio Peñalver, alerta de que cada vez tienen que atender más casos derivados desde los dos juzgados de Violencia contra la Mujer de Zaragoza. El 18,5% de las familias de la capital y el 20,96% de la provincia, provienen de dichos tribunales.

El Punto de Encuentro Familiar de Aragón (APEFA) se creó en el año 2002 con el objetivo de que las familias recuperen la comunicación y compartan sus responsabilidades hacia los menores afectados por una separación. Esta asociación, que mantiene un convenio con el Gobierno de Aragón, se encarga de vigilar el intercambio de entrega y recogida del menor por parte de los progenitores o de las visitas tuteladas de los casos que les llegan derivados de los juzgados de Familia, Instrucción y Violencia.

Con los datos de estos cinco años, su presidente presentó ayer en el Palacio de Sástago el "Estudio comparativo de la situación socio-familiar de personas usuarias del Punto de Encuentro residentes en Zaragoza capital y provincia", en un acto en el que estuvo acompañado por el vicepresidente primero de la Diputación Provincial, Martín Llanas, por la diputada, Mercedes Trébol, y por la vicepresidenta de la asociación, María Ángeles Val.

Del 68% de los menores que han sufrido la violencia en el hogar, el 44,5% de los que residen en la capital y el 62% de los que viven en la provincia han presenciado o padecido agresiones físico-psíquicas, según destaca el informe. En cuanto a la psíquica, son el 12,5% y el 29%, respectivamente. Además, el 16% de los niños de la capital han escuchado violencia verbal.

En el 46,5% de los casos de la capital y en el 31,5% de la provincia uno de los progenitores tiene



■ Presentación pública. Representantes de APEFA y de la Diputación Provincial explicaron al público los resultados del trabajo de cinco años ayer en el Salón del Trono del Palacio de Sástago. JOSÉ MIGUEL MARCO

orden de alejamiento del otro. De ellos, en un 2,32% de los casos el padre o madre que tiene esta medida es el encargado de atender al menor.

La media de edad actual de los menores de la capital que acuden al punto de encuentro es de 5,7 años, frente a los 6,35 de la provincia. Así es en el caso de los hijos mayores, ya que la edad del hermano que ocupa el tercer lugar en el momento del divorcio es de tres años. No obstante, algunos solo tienen meses. La mayoría de los afectados en la capital viven con la madre (92,31%) que tiene la custodia, aunque el estudio recoge que el porcentaje de

hombres (7,69%) aumenta. También destacan que en algunos casos son los abuelos quienes ejercen el régimen de visitas.

Conscientes de que el trabajo que desarrolla su asociación constituye un observatorio de los conflictos de la familia, se han constituido grupos de discusión para elaborar el análisis comparativo. La Asociación APLEA quiere ir más allá de los datos y se plantea efectuar un seguimiento de los casos. "Con el paso del tiempo, queremos ver qué ha ocurrido con los niños y que efectos ha tenido para ellos la separación", indica Antonio Peñalver.

**ELENA PUÉRTOLAS**